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【香港商報訊】 「改變口號式的宣傳方式，用更
接近港人的視角和全新的傳播渠道講好遼寧故事，
把地區的發展、時事變化和項目商機融合在一起，
相信這種方式會讓更多人了解遼寧、投資遼寧、落
戶遼寧」。近日，政協遼寧省第十三屆委員會第二
次會議在瀋陽召開，作為港澳委員陳傑也帶來了他
的提案。

陳傑在接受媒體採訪時表示，遼寧聚焦全面振興
新突破三年行動首戰之年獲得了一份靚麗成績單，
如何把遼寧這塊寶地推介給更多海內外朋友，從而
確保招商引資工作持續有力地貢獻遼寧經濟增長，
是後續的重點工作。

他建議，運用好新媒體的傳播力量，可以成為招
商引資及文旅推廣工作的潤滑劑、催化劑。可以由
相關部門牽頭與友好境內外自媒體建立夥伴關係，
共同制定宣傳策略和行動計劃，擴大宣傳覆蓋面，
提高信息傳播效果。通過舉辦多種媒體聯合活動，
利用海內外社交媒體平台增加曝光度和影響力。以
講述真實的故事和案例，展示遼寧的成功經驗和特
色，形成口碑宣傳效應。 郭蕾

黑龍江政協委員出謀獻策
冀與港澳合作促發展

【香港商報訊】記者張曉磊、王琳報道：1 月 24
日，黑龍江省第十四屆人民代表大會第二次會議在
哈爾濱開幕，政府工作報告中黑龍江文旅成績亮
眼。如何進一步發掘潛力，乘亞冬會之風，利用
「冷」資源撬動 「熱」經濟，讓 「一季熱」變 「四

季紅」，實現冰雪文旅可持續發展，成為該省政協
港澳委員們熱議的話題，紛紛為推動黑龍江冰雪經
濟高質量發展積極建言獻策。

黑龍江省政協常委，香港總商會理事、和興建築
有限公司董事、亞洲滑雪聯盟副主席、香港滑雪總
會主席余國賢表示，龍港兩地可以相互挖掘冰雪旅
遊內涵，增強冰雪旅遊的文化交流，進一步加強香
港與內地在冰雪項目上的合作，發揮香港平台優
勢，利用港澳委員為窗口，加速冰雪產業國際化。
同時，他非常期望香港滑雪總會可申請在黑龍江省
舉辦國際滑雪聯盟FIS的滑雪比賽。

黑龍江省政協常委，澳門黑龍江總會理事長、澳
區省級政協委員聯誼會秘書長、澳門中橋投資集團
有限公司聯席總裁孫振鴻建議，每兩年在澳門舉辦
黑龍江冰雪旅遊文化推廣周，2024 年可以以 「2025
年第九屆亞洲冬季奧運會」為主題，舉辦推廣互動
活動， 助力黑龍江冰雪旅遊品牌走向世界。

陳傑：用「港人」視角
講好遼寧故事

【香港商報訊】記者伍
敬斌報道：深圳兩會召開
在即，深圳市政協委員、
廣東瑞霆律師事務所創始
人王麗娜近來比較關注數
據資產的問題。她表示，
在當前經濟增長的 「三駕
馬車」較為疲憊的時期，
數據資產其實是一個非常
好的經濟發展要素。

今年王麗娜仍然關注這
方面的議題，即在政府層面能否推出一些條例或辦
法。今年數據資產的發展可能比想像的還要快，很
多領域已經開始交易，但交易的合同、方式以及產
生的後果仍然是五花八門。她認為，還是應該花點
時間去研究，使其有一個規範性的條文去指導這些
行為。因此，王麗娜在今年深圳兩會中帶來的提案
就是加快數據資產的法律研究與數據資產保護。

對於今年的深圳兩會，她希望大家在提升中小企
業發展信心和保護知識產權方面有更多的發聲：
「我們在經濟領域能夠多一些超前的觀點，讓企業

家們有足夠的信心去振興經濟。」

王麗娜：推進
數據資產立法

【香港商報訊】記者伍
敬斌報道：深圳市政協委
員、天安雲谷物業服務有
限公司總經理梁燕明一直
以來關注的是住房困難居
民的保障問題。因此，他
帶來的提案之一就是關於
加強住房保障。

梁燕明表示，希望深圳
將保障住房公共配租部分
更加公開透明，確保能惠

及到一線職工。另外，也希望深圳能夠在加強住房
保障方面多措並舉，加大公共租賃住房的保障渠
道。

他帶來的第二個提案是關於新就業形態勞動者的
權益保護。所謂 「新就業形態勞動者」即外賣員、
快遞員及網約車司機。梁燕明建議，應該把新就業
形態的勞動者納入勞動保障體系，出台相關立法，
讓他們與平台在用工標準和工時費用上有更平等的
對話權。此外，還需要相關部門出台更多針對這個
群體的社保產品，供大家選擇。

關於對今年深圳兩會的期待，梁燕明表示： 「作
為政協委員，一個重要的職能就是凝聚人心，所以
我們也會在更多場合呼籲大家都對未來保持信心，
相信深圳會越來越好。」

梁燕明：加大新就業
形態勞動者權益保護

王麗娜
記者 趙師越攝

梁燕明
記者 楊琪攝

【香港商報訊】國務院國資委昨日發布2023 年中
央企業運行 「成績單」，2023年中央企業實現營業
收入39.8萬億元（人民幣，下同），利潤總額2.6萬
億元，歸母凈利潤 1.1 萬億元。 國資委副主任袁野
在當天國務院新聞辦公室舉行的發布會上表示，去
年在國內外需求不足、大宗商品價格下跌的情況
下，中央企業保持了整體經營穩定，效益實現穩步
增長。

另外，國資委產權管理局負責人謝小兵當天透露，
提高上市公司質量是一項長期性工作，需要持續發
力。將把市值管理成效納入對中央企業負責人的考
核，引導中央企業負責人更加重視控股上市公司的市
場表現，及時通過應用市場化增持、回購等手段傳遞
信心、穩定預期，加大現金分紅力度。

謝小兵稱，近幾年，中央企業積極利用上市公司平
台進行專業化重組，將優質資產持續注入上市公

司。初步統計，這兩年注入資產規模超過 3000 億
元。 他還提到，2023年末，中央企業境內控股上市
公司市值已達 13.5 萬億元。國資委將推動企業穩步
做精增量。同時積極做優存量，讓上市公司在所處
行業深耕細作，成為行業龍頭上市公司。另一方
面，對一些企業非主業、非優勢的上市平台，堅決
調整盤活。

（據中新社消息）

加快完善投資者保護制度機制
王建軍指出，這段時間以來，資本市場震盪走弱、

波動加大，不少投資者深感憂慮，提出意見建議，證
監會認真傾聽，感同身受。只有廣大投資者有實實在
在的獲得感，資本市場平穩健康發展才能有牢固的根
基，從而真正實現穩市場、穩信心。國務院常務會議
聽取了資本市場運行情況及工作考慮的匯報，作出一
系列部署，證監會正在抓緊落實推進。

王建軍表示，保護投資者特別是中小投資者的合法
權益是證監會的法定職責，也是我們工作的重中之
重，是監管工作政治性、人民性的直接體現。目前，
中國股市有2.2億投資者，基金投資者更多，這是中
國資本市場最大的市情，也是我們巨大的優勢。從歷
史看，中國資本市場建立之初，廣大中小投資者就是
最主要的參與者。保護好廣大投資者是證監會巨大的
責任。從現實看，股市已經成為居民配置資產的重要
渠道，市場波動直接關係老百姓的 「錢袋子」。相比
機構投資者，個人投資者尤其是中小投資者，在信
息、資金、工具運用等方面存在劣勢，更容易受到財
務造假、欺詐發行、操縱市場等違法違規行為的侵
害。這要求證監會牢固樹立以投資者為本的理念，始
終把保護投資者特別是中小投資者合法權益作為工作

的重中之重。這些年，證監會一直在努力，但落實中
還有不到位的地方，距離大家的期待還有差距。

王建軍稱，市場投資和融資是一體兩面。證監會將
更加突出以投資者為本，本就是根，根深才能木茂。
只有把投資者保護好了，市場繁榮發展才有根基。證
監會將把這一理念貫穿到市場制度設計、監管執法各
方面全流程，加快完善投資者保護的制度機制，全力
營造公開公平公正的市場秩序和法治環境，讓投資者
切實感受到市場的公平正義。

加強對上市公司監管執法
王建軍指出，建設以投資者為本的資本市場，要在

制度機制設計上更加體現投資者優先，讓廣大投資者
有回報、有獲得感。一是大力提升上市公司質量。上
市公司質量突出體現在給投資者的回報上。上市公司
要牢固樹立回報股東意識，沒有合理的回報就不是合
格的上市公司。投資者買股票是要回報的，股市的長
期回報要能高於存款、債券的收益，才是更加可持續
的。證監會將進一步完善上市公司質量評價標準，突
出回報要求，大力推進上市公司通過回購註銷、加大
分紅等方式，更好回報投資者。支持上市公司注入優
質資產、市場化併購重組，激發經營活力。鞏固深化
常態化退市機制，對重大違法和沒有投資價值的公司

「應退盡退」，加速優勝劣汰。二是回報投資者要發
揮證券基金機構的作用。證監會將健全保薦機構評價
機制，突出對其保薦公司的質量考核特別是對投資者
回報的考核，不能把沒有長期回報的公司帶到市場上
來。證監會將完善基金產品註冊、投研能力評價等制
度安排，引導投資機構轉變 「重銷售輕服務」的觀
念，增強專業管理能力，加大產品和服務創新，更好
滿足投資者財富管理需求。三是梳理完善基礎制度安
排。全面評估發行定價、詢價等機制，支持更多投資
者參與，增強投資者獲得感。把公平性放在更加突出
位置，健全適合國情市情的量化交易監管制度，優化
完善減持、融券、轉融通等制度規則。

王建軍表示，建設以投資者為本的資本市場，必須
依法全面加強監管，特別是加強對上市公司的監管。
上市公司是中國經濟的骨幹力量，目前總體情況是好
的。但有的上市公司誠信意識不強，上市目的不純，
缺乏公眾公司姓 「公」的基本認知，侵害投資者利益
的事時有發生，嚴重影響投資者信心。證監會將堅守
監管主責主業，落實好金融監管要 「長牙帶刺」、有
稜有角的要求，加快完善更加嚴格的資本市場監管執
法體系，增強監管穿透力。特別是進一步健全資本市
場防假打假制度機制，保持 「零容忍」高壓態勢。對
於欺詐發行等嚴重損害投資者利益的違法行為，堅決
重拳打擊，讓其 「傾家盪產、牢底坐穿」。對參與造
假的中介機構一體追責，讓其痛到不敢再為。

他稱，堅持以投資者為本，本立而道生。保護好投
資者，切實增強投資者的獲得感，市場一定會走出短
期的困擾，回歸到穩定健康發展的道路上來。我們堅
定相信，中國經濟的前景是光明的，中國股市的前景
是光明的。 （據新華社消息）

中證監回應股市波動
將更加突出以投資者為本

【香港商報訊】中國證監會副主席王建軍1月24日接受媒體採訪時表示，證
監會將更加突出以投資者為本，將把這一理念貫穿到市場制度設計、監管執法
各方面全流程，加快完善投資者保護的制度機制，全力營造公開公平公正的市
場秩序和法治環境，讓投資者切實感受到市場的公平正義。

國資委將市值管理納入央企考核

規則銜接關鍵點在香港
近期，國家發改委公布實施的《粵港澳大灣區國際

一流營商環境建設三年行動計劃》，為大灣區市場
化、法制化、國際化營商環境建設提出了 「任務書」
和 「時間表」。在王斌看來，大灣區進一步深化粵港
澳合作，打造市場化、法制化、國際化一流營商環
境，有助於提升市場一體化水平和國際競爭力，讓各
類企業及企業家植根廣東、投資廣東。

從大灣區建設國際一流營商環境的規則銜接來看，
一是灣區內部粵港澳三地之間的規則銜接，二是大灣
區與國際通用規則銜接。王斌認為，關鍵點都在香
港，因為香港在全球營商環境排名第三位，香港遵循
各項國際貿易規則。因此，廣東對標和對接香港的營

商規則將是最優路徑。
不過，她指出，經過前期在香港及廣東開展的系列

調研，與政企及商協會訪談後卻發現，當前粵港之間
規則銜接仍存在對標和對接不夠充分，人才、數據、
技術、資金等要素流動不夠暢通等現實問題。

從三方面發力暢通機制
要實現粵港加快規則銜接、暢通機制，王斌建議，

廣東應從對標香港市場監管模式、對接香港行業治理
模式、對接香港貿易規則三方面發力。

她建議，對標香港市場監管模式方面，廣東優化涉
企政策徵求意見和緩衝期機制，這樣可以提高政企溝
通效率、降低企業遵規成本；對接香港行業治理模式
方面，廣東對接香港專業組織參與行業治理的經驗和

模式，支持廣東與香港各類專業組織開展交流活動，
讓專業組織成為粵港規則銜接平台；對接香港貿易規
則方面，廣東要先對香港企業一視同仁，取消在內地
經營的差別對待措施，廣東應藉助香港與國際高度接
軌的營商規則走向世界，爭取與國際接軌的先行先試
措施在大灣區探索和落地。

此外，在本次廣東人大會議上，王斌還提出，將慶
盛站更名為 「南沙北站」，以提升慶盛高鐵站與南沙
關聯度；設立專精特新母基金精準培育廣東 「小巨
人」，加快培育專精特新 「小巨人」快速成長為上市
企業、 「單項冠軍」。

從規則「對標」到理念「對接」
王斌：打造粵港一流營商環境

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：今年是大灣區發展規劃
綱要發布5周年，廣東省省長王偉中在廣東省十四屆人大二
次會議上作政府工作報告時，提出加快建設世界級的大灣
區、發展最好的灣區。廣東省人大代表、普華永道諮詢服務
（廣東）有限公司總經理王斌認為，大灣區要打造市場化、
法制化、國際化一流營商環境，應進一步深化粵港澳合作，
特別是粵港營商環境應從規則 「對標」 到理念 「對接」 。

【香港商報訊】記者盧偉、黃
裕勇報道：日前，廣東省人大代
表、唯品會集團副總裁張亮在廣
東省十四屆人大二次會議 「代表
通道」上表示，在 「數實融合」
的背景下，數字經濟也正在深刻
重塑大灣區產業生態格局。他希
望廣東從人才、政策、技術等支
持層面進一步釋放數字要素動

能，激發企業和產業鏈的創新動力，政企等各類主體優
勢疊加，共同將廣東製造業這份家當做厚做優做強。

他認為，作為領跑者，廣東的奔跑速度將極大地影響
中國的數字未來，在 「數實融合」的背景下，數字經濟
也正在深刻重塑大灣區產業生態格局。

張亮稱，廣東有極其深厚的製造業基底，製造業與服
務業深度融合產生了不少新型產業形態，比如廣州工業
互聯網產業集群、新型跨境電商平台等，在提效的同
時，更重要的是提升品牌和行業標準，並進行產業鏈的
垂直整合。可以說，廣東數字經濟和實體經濟，始於雙
向奔赴，終於互相成就。

【香港商報訊】記者盧偉、黃裕勇報道：1月24
日下午，廣東省十四屆人大二次會議召開地市專場
記者會，相關負責人就推進 「百千萬工程」建設進
展及成效回答記者提問。惠州市市長溫金榮在現場
曬出6張照片，通過分享6個場景故事，展示惠州
實施 「百千萬工程」的成效。

溫金榮分享的第一張照片，是 「大黃魚的故
事」。 「這張是惠州突破南海大黃魚養殖技術的照
片。經過惠州企業科研人員的不懈努力，已經掌握
了南海大黃魚這一種群的種源關鍵核心技術。」溫
金榮說，惠州正努力以 「一條魚」打造百億級大產
業，建設藍色 「大糧倉」。

第二張照片是 「大灣區的 『菜籃子、米袋子、大
廚房』」。依託粵港澳大灣區（惠州）綠色農產品
生產供應基地，惠州創建了蔬菜、預製菜2個省級
農業產業園，鏈接農民專業合作社26家，帶動農
戶約2萬戶，讓老百姓的 「錢袋子」鼓起來，實現
「買全球、賣全球」。
第三張照片是 「龍頭企業助力薄弱縣」。溫金榮

介紹了TCL和德賽都在經濟實力相對薄弱的龍門
縣布局了新型儲能產業項目，成為惠州推動企業和

縣區之間雙向奔赴、合作共贏的一個典型例子。
第四張照片是 「豹貓小鎮與考古小鎮」。這是惠

州正在積極培育的兩個省級典型鎮，分別是龍門縣
永漢鎮的 「尋貓之旅」主題小鎮；惠東縣白盆珠鎮
的明代白馬窯遺址，正在謀劃打造 「考古小鎮」。
「惠州注重挖掘特色文化、資源稟賦，不搞千鎮一

面、簡單複製，而是要主題鮮明、內外兼修，吸引
更多遊客來打卡，讓更多遊客留下來、成為常
客。」溫金榮說。

第五張照片是 「鄉村建築工匠的笑臉」。惠州在
和美鄉村建設過程中，專門成立了鄉村建築工匠協
會，以協會為平台承接項目，既降低了鄉村建設的
人力成本，又提升了工匠收入，吸引了更多鄉村工
匠回鄉建設。

第六張照片是 「助力 『百千萬』，工會在行
動」。 「惠州特別注重發動社會各界力量參與 『百
千萬工程』，有錢出錢、有力出力、有智出智。」
溫金榮說。

「這6個場景是惠州實施 『百千萬工程』生動實
踐的縮影。」溫金榮說，接下來，惠州將立足惠
州、面向大灣區，提速加力推進 「百千萬工程」。
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